
 

 

平成２５年度 第４回応用セラミックス研究所教授会議事要録 

 

日  時  平成２５年７月１７日(水) 午前１０時００分～午前１１時１０分 

場  所  大学会館 集会室１ 

出 席 者  伊藤所長，笠井，神谷，原，真島，東，川路，坂田，河野，若井， 

平松，谷山，笹川，中村，松下，篠原，山田，赤津，阿藤，林(克)の各教員 

定足数の確認   現在員２３名，公務欠席３名，定足基礎数２０名，定足数１４名，出席者２０名で成立 

            

配布資料 

 ○平成25年度第3回応用セラミックス研究所教授会議事要録(案) 

 １．客員研究員受入れ調書 

 ２．第7回東京工業大学先端無機材料共同研究拠点運営委員会議題(案) 

 ３－１．平成25年度非常勤講師 

 ３－２．平成25年度学術講演講師 

 ４．平成26年度学部・大学院授業日程(案)について 

 ５．博士後期課程学生への経済的支援検討ＷＧ報告書 

 ６．平成25年度第4回応用セラミックス研究所企画運営委員会議事要録（案） 

７．平成25年度第4回応セラ研安全衛生委員会・第4回応セラ研ブロック安全衛生委員会議事要録（案） 

８．労働基準監督署に事前届出等が必要な機器について 

９．第92回応用セラミックス研究所共同利用・研究支援室会議議事要録（案） 

 

○議事に先立ち，7月1日付事務系異動者として，田中学務課長，田巻会計課専門職（会計総括），平山会計課外

部資金執行グループ長，有山会計課安全衛生推進グループ長，橋口総務課人事グループ主査，水落会計課安

全衛生推進グループ主査より，それぞれ挨拶があった。 

 

議事要録の確認 

平成25年度第3回応用セラミックス研究所教授会議事要録（案）を承認した。 

 

議  事 

○審議事項 

 １．客員研究員の受入れについて 

  伊藤所長から，資料１に基づき，客員研究員の受入れ１件について説明の後，受入教員の谷山准教授 

から補足説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

 ２．応用セラミックス研究所運営委員会について 

   伊藤所長から，資料２に基づき，運営委員会の開催日，会場，議題の内容について説明があった。 

 

 ３．非常勤講師について 

   伊藤所長から，資料３－１に基づき，非常勤講師１名について説明があり，審議の結果，これを承認し

た。 

 

○報告事項 

 １．学術講演講師について 

   伊藤所長から，資料３－２に基づき，学術講演講師１名について説明・報告があった。 

 



 

 

 

 ２．平成26年度学部・大学院授業日程（案）について 

   伊藤所長から，資料４に基づき，説明があった。 

 

 

○諸会議報告 

  伊藤所長から，諸会議報告については，所内のホームページに掲載しており，事前に確認していると思う
ので，質問があればこの場で受ける旨の発言があり，以下について報告があった。 

       

 １．教育研究評議会（7/5） 

   １）東京工業大学学位規程及び東京工業大学学位審査等取扱要項の一部改正（案）について 

     ・基本的に紙ベースでの学位論文の提出は必要なくなった。 

   ２）東京工業大学における授業料，入学料，検定料，公開講座講習料及び寄宿料に関する規則一部改正 

     （案）について 

     ・工学系 3大学が北大を加えた 4大学に変更。 

  

 ２．部局長等会議（6/21，7/5） 

   １）防犯対策チームからの報告について 

     ・学生と職員に学内の危険箇所に関するアンケートを実施。 

   ２）電子ジャーナルの値上がりに対する対応状況について 

     ・名古屋大学での試算を参考に，パッケージ購入を止めて，個別購入に戻した場合の試算を行う等， 

      東工大としての対応を議論している。 

 

３．５部局長懇談会（7/5） 

   １）ペリパトス文庫平成 25年度支援について 

     ・各部局で 10万円ずつ負担することになった。 

   ２）ペリパトス文庫の一部を学生会館ラウンジに出展することについて 

     ・ペリパトス文庫の一部の本 100冊を学生会館ラウンジに設置することとした。 

   ３）地元自治会との懇談会プログラム（案）について 

     ・8月 22日（木）に開催される地元自治会との懇談会プログラム（案）について説明があった。 

   ４）ペリパトス文庫の現状報告について 

   ５）平成 25年度第 2回すずかけ台地区事務系非常勤職員新規採用研修について 

   ６）ヘリウム回収施設について 

     ・伊藤所長から，すずかけ台地区ヘリウム回収・圧縮設備の新規計画の工事費について，大きく見

込み違いがあり，当初予定していた工事費の倍以上の金額がかかる事が判明し，不足額については，

すずかけ台地区環境整備を先送りにして，環境整備の予算を充てても不足となるため，７月 25日

の臨時 5部局長懇談会で議論する予定である旨説明があり，これに対し「見込み違いの金額が大き

すぎる。」，「全学的な問題なので，すずかけ台地区だけで対処（負担）するのはおかしい。」，「設置

後の管理・維持費が利用者負担になるのではないか。」等の意見が出され，これらの意見を応セラ

研からの意見として，臨時 5部局長会議で議論することとした。 

 

４．５研究所長懇談会（7/5） 

  ・特に報告事項なし。 

 



 

 

５．将来構想検討委員会（7/5） 

   １）博士後期課程学生への経済的支援検討ＷＧ報告書について 

     ・資料５に基づき，博士後期課程学生への今後の経済的支援の在り方について，基本方針及び支援

の方式について，説明・報告があった。 

 

 ６．企画運営委員会（7/3） 

   伊藤所長から，資料６に基づき，説明報告があった。 

   １）教員選考の進捗状況について 

   ２）共同利用・研究支援室の活動について 

   ３）安全管理支援室の活動について 

 

７．応用セラミックス研究所安全衛生委員会・応用セラミックス研究所ブロック安全衛生委員会（7/10） 

伊藤所長から，資料７に基づき，以下の事項について説明報告があった。 

１）平成 25年度防災訓練について 

２）産業医巡視について 

３）平成 25年度作業環境測定・局所排気装置自主定期検査について 

４）平成 25年度職員定期健康診断の実施及び受診免除について 

５）平成 25年度安全衛生マネジメントシステムについて 

６）事故報告について 

  ・伊藤所長から，事故で怪我をした学生の治療費は，「学研災」では全額をカバーすることができな

い旨の説明があり，来年度の安全講習会で，必要に応じてアナウンスしたいとの発言があった。 

７）労働基準監督署に届出が必要な機器について 

  ・伊藤所長から，資料８に基づき，横浜北労働基準監督署から学長宛に警告があった内容について

説明があり，労働基準監督署に事前届出が必要な機器の設置予定がある場合は，工事開始日の２ヶ

月前までに施設総合企画課安全企画室安全管理グループへ連絡してほしいとの発言があった。 

   

８．共同利用・研究支援室会議（7/3） 

  笠井支援室長から，資料９に基づき，次の事項について説明・報告があった。 

   １）平成 24年度共同利用報告書の発行について 

   ２）要覧の発送先の削減について 

   ３）応セラ研ＨＰのアクセスログの解析について 

   ４）外国人客員教授の受入手続きについて 

   ５）共同利用研究分担者の旅費使用について 

   ６）応セラ研ＨＰトップページの構成について 

   ７）客員部屋のネットワーク管理について 

   ８）秋のニュースレターの執筆者について 

   ９）研究所の案内と成果の宣伝について 

  １０）新潟高校の研究所見学について 

  １１）平成 25年度所長賞・客員教員講演会について 

 

                                         以 上 


